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FECHA: Julio 14 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Devoró kilómetros y acabo volcada”  

Criterio “Resulta Panal ganador de las elecciones” 

 “Desde 2005 han desertado 746 polis de Pachuca”  

 “Gabinete de transición”  

 
“Unidos Contigo-Preparados a enfrentar apelaciones” 

 “José Francisco Olvera Ruíz defenderá su triunfo”  

 
“Oportuno el llamado a la unidad: CANACO”  

El Independiente “Hidalgo de los 5 estados con más casos de SIDA”  

La Crónica “Olvera Ruíz presentará en breve equipo de transición”  

 
“Exprime Turissste las fiestas patrias”  

 
“75% de camas de hospital, a obesidad”  

 

“¡Matan a 70!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Abstencionismo en elección le cuesta caro a la ciudadanía: El abstencionismo cobra un costo muy elevado, 
toda vez que gracias a la inasistencia de los hidalguenses en las urnas, el costo del voto se duplicó, es decir, si por un 

millón 846 mil 575 ciudadanos el costo personal era de 108.30 pesos por ambas elecciones, con la participación de cerca 

del 47% de los ciudadanos, el costo del voto fue de 227.12 pesos. De lo anterior deriva que el costo por cada ciudadano es 
de 27 pesos, por ambas elecciones, es decir, de 113.5 pesos fue el costo por cada uno de los votos emitidos en las urnas, 

toda vez que se trataba de 2 elecciones distintas, una de gobernador y otra de diputados locales. De acuerdo a un calculó 
matemático realizado por este medio de comunicación donde se dividió los cerca de 200 millones de pesos que se 

invirtieron para el desarrollo del proceso electoral entre el número de ciudadanos que participaron, el cual fue de 880 mil 

568, lo que da un resultado de 227 pesos. Y es que de acuerdo con el cómputo estatal, la coalición Hidalgo nos une obtuvo 
397 mil 572 votos, mientras que la coalición Unidos Contigo consiguió 442 mil 773, asimismo, se registro un total de 40 mil 

223 votos nulos. Dando así una votación total de 880 mil 568  votos, significa 47.89 de participación ciudadana. Cabe 
mencionar que el congreso del estado aprobó un presupuesto de 267.3 millones de pesos al IEE, de los cuales se 

desprenden los 200 millones de pesos para la organización y desarrollo del proceso electoral. (Verónica Ángeles, página 06) 

Independiente-Reciclarían material electoral para otra jornada: Para ahorrar recursos al momento de organizar la 
elección de presidentes municipales en 2011, es posible reciclar material utilizado en los comicios de gobernador y 

diputados locales, afirmó la consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) María de Jesús Hernández Torres. En 
los comicios del 4 de julio el instituto invirtió cerca de 16 millones de pesos para comprar papelería y material electoral. 

Ante este panorama, urnas, estructuras en donde se colocan mamparas, así como el marcador de credencial de elector son 

algunos de los utensilios que pueden ser reciclados, añadió. Con la experiencia que le otorgan las tres elecciones 
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extraordinarias de presidente municipal, en las que se reutilizaron mamparas, Hernández Torres recalcó que se tendrá que 

seleccionar, una vez que los 18 distritos electorales manden el material a oficinas centrales, los aparejos que estén en 

condiciones óptimas. "Claro que se puede recuperar, ya lo hicimos una vez", explicó, y que en los comicios extraordinarios 
de Zimapán, Huazalingo y Emiliano Zapata pegaron en urnas la leyenda "elección extraordinaria", lo que podría ocurrir en 

los comicios de ayuntamientos y así utilizar el material que tiene la inscripción "gobernador" o "diputados locales".  Refirió 
que no es posible reciclar tinta indeleble, instrumento con el cual se marca el dedo pulgar del ciudadano cuando emite su 

voto, debido a que tiene fecha de caducidad de seis meses.  "Habría que seleccionar el mejor material, porque debe 

brindar las condiciones de seguridad que requiere una elección, que no estén dañadas o cortadas". Agregó que los 18 
distritos electorales mandan al instituto urnas y mamparas utilizadas el anterior 4 de julio. 

Urna electrónica: Podría ser en septiembre cuando el IEE entregue al Congreso local el informe detallado del 
funcionamiento de las urnas electrónicas que fueron empleadas como ejercicio ciudadano durante la anterior elección, con 

el objetivo de buscar su aprobación para que en futuros comicios los ciudadanos voten a través de la tecnología. La 
propuesta, agregó Hernández Torres, será que los legisladores locales otorguen facultad al Consejo General del instituto 

para determinar si la elección se lleva a cabo de forma manual o electrónica, y recalcó que el proceso, de avalarlo el 
Congreso, se aplicaría paulatinamente en distritos electorales. "Hay comunidades donde habría que familiarizar poco a poco 

a los electores, con mucha capacitación", acotó. Consideró que los consejeros del instituto tendrían que valorar en qué 
distritos comenzarían, "paso a paso", a aplicar el voto electrónico. (Víctor Valera, página de internet)  
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Tere Samperio destapa a Isidro Pedraza para que dirija al PRD estatal: Tras los comicios a gobernador y 
Congreso local en la entidad, los institutos políticos analizan la reestructuración de sus cuadros para los comicios del 

siguiente año. Como lo declaró en días pasados Omar Fayad Meneses, líder del PRI en Hidalgo, se realizará una evaluación 

al interior del tricolor, ahora Teresa Samperio, integrante del secretariado del PRD, destapó a Isidro Pedraza (líder UFIC) 
como candidato a la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática, en sustitución de Pedro Porras Pérez. 

“Necesitamos un presidente como Isidro Pedraza porque es una persona inteligente, muy trabajadora, con liderazgo. Por su 
puesto que sería un buen candidato a liderar al PRD, queremos acabar con la burocracia, con él no habría burocracia, 

habría trabajo nada más”, declaró. De acuerdo con la perredista, en la justa electoral pasada, la Unión de Fuerzas 
Indígenas y Campesinas (UFIC), así como el Frente Democrático Hidalguense (FDH), demostraron a la dirigencia nacional 

del sol azteca, que la fuerza política la tienen dichas corrientes izquierdistas al ganar dos diputaciones en los distritos de 

Pachuca I (con Sandra Ordaz) y Jacala de Ledezma (con Julián Meza Romero). “Estamos felices por los resultados 
electorales, porque fue premiado el trabajo, la organización, la coalición José Guadarrama Márquez con Isidro Pedraza, otra 

vez demostramos a Jesús Ortega, a la dirigencia nacional del PRD y a la dirigencia estatal y a los mismos militantes que la 
fuerza la tenemos nosotros”, reiteró. “Se lo demostramos a los dirigentes que les ganamos Guadarrama y Pedraza o FDH y 

UFIC, el primer lugar de una convención estatal electoral y ganamos el número uno de diputado plurinominal. Les 

demostramos que ganamos en Jacala el candidato de Guadarrama en mayoría y gana la UFIC un distrito de mayoría en 
Pachuca también”, agregó. Samperio señaló que el equipo conformado por el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, 

además de Luciano Cornejo, se quedaron con las manos vacías en las votaciones “entonces se les tiene que decir a Jesús 
Ortega y al dirigencia nacional, que nosotros tenemos el trabajo, la organización, el liderazgo y lo hemos demostrado con 

hechos en todas las instancias”.  En cuanto a las elecciones del domingo 4 de julio, la integrante del secretariado perredista 

aseveró que se llevaron con toda tranquilidad y sin sorpresas en los resultados.  “Ganó quien la ciudadanía le dio el voto, 
creo que se dieron muchas anomalías de ambas candidatos, no hay autoridad moral de los candidatos. Creo que la UFIC 

apoyó a todos los candidatos, pues benéficamente la candidata de Pachuca I es de la organización, entonces salimos 
ganando”, dijo.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Panal, el gran ganador de la elección del 4 de julio: La decisión del Partido Nueva Alianza (Panal) de 

mantenerse en alianza con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde Ecologista de México (PVEM) fue la 
clave para el triunfo del candidato Francisco Olvera Ruiz, pues, según el cómputo final de la elección, la diferencia frente a 

su única competidora, Xóchitl Gálvez, fue de apenas 45 mil 267 sufragios. Y es que de acuerdo con las cifras de votos 
obtenidos por el Partido Nueva Alianza en las elecciones pasadas, su capital político en Hidalgo alcanzó hasta 85 mil 677 

votos, registro en la contienda de julio de 2009, cuando en solitario compitieron por las diputaciones federales, aunque no 

obtuvieron algún triunfo. A cambio, Nueva Alianza se mantendrá como la segunda fuerza política de la entidad por segunda 
legislatura consecutiva. Actualmente, el partido cuenta con cinco diputados en el Congreso local y a partir del 1 de abril de 

2011 alcanzaría hasta seis puestos. De acuerdo con el convenio de coalición, el Panal postuló a tres candidatos dentro de la 
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lista de 12 que compitieron a nombre de la coalición Unidos Contigo. Los tres: Héctor Mendoza Mendoza, postulado por el 

Distrito 11, con cabecera en Apan; Myrlen Salas Dorante, por el Distrito 12, de Tizayuca; y Francisco Javier Pérez Salinas, 

del Distrito 14, con cabecera en Actopan, obtuvieron el triunfo en la elección del 4 de julio. Además, obtendrán por lo 
menos dos plurinominales y uno extra, inscrito en la lista de plurinominales del PRI, de nombre Crisóforo Rodrí guez 

Villegas. En estos distrito, según el cómputo de la contienda para elegir gobernador, la alianza obtuvo, en conjunto, 87 mil 
557 sufragios, 21 mil votos más que la alianza Hidalgo nos Une, conformada por el PAN, PRD y Convergencia. Según datos 

de los institutos electorales federal y estatal, el partido magisterial logró cuadriplicar el número de votos obtenidos en su 

favor de noviembre de 2008 a julio de 2009, pues en la primera elección apenas obtuvo 20 mil 776 sufragios. Además, tan 
sólo la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) cuenta con más de 45 mil agremiados, 

entre docentes y trabajadores administrativos, pieza fundamental del partido encabezado por Fernando Flores. (Jorge Ávila, 
página 06) 

Criterio-Prepara Hidalgo nos Une impugnación: La coalición Hidalgo nos Une presentará el próximo jueves ante el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) el recurso general para la anulación de la elección a gobernador. El 
representante legal de la alianza que postuló a Xóchitl Gálvez ante el IEE, Ricardo Gómez, informó que agotarán los cuatro 

días conforme a la ley electoral, para trabajar en el recurso jurídico. “Estamos en el estudio para el recurso general que se 
presentará en contra del cómputo estatal de gobernador que realizó el Consejo Estatal del Instituto”, indicó. Explicó que 

“tenemos cuatro días conforme a la ley y estamos en el recurso jurídico, vamos a agotar los cuatro días y lo estaremos 

presentando el próximo jueves por la noche”. Además, dijo que el domingo por la noche la alianza opositora integrada por 
los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia presentó 15 juicios de 

inconformidad en la elección a gobernador ante los consejos distritales del IEE. Otras dos quejas fueron presentadas por la 
elección a diputados en los distritos de Actopan y Tula, abundó. El representante legal añadió que después de presentar el 

recurso general ente el IEE y que llegue al Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo, esperarán el fallo a favor de la 
impugnación y, de no ser así, recurrirán a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF). De acuerdo con la ex candidata opositora, Xóchitl Gálvez, se buscará que el tribunal dé por inválida la elección a 

gobernador argumentando la falta de equidad en medios y el uso de recursos públicos para apoyar al candidato ganador, 
Francisco Olvera. La queja se basaría en la supuesta violación a los artículos 39, 41, 99 y 116 de la Constitución, que 

establecen principios fundamentales como: el sufragio universal, libre, secreto y directo; la organización de las elecciones a 
través de un organismo público y autónomo; la certeza, legalidad, independencia, imparcialidad y objetividad como 

principios rectores del proceso electoral; junto a la equidad en medios. (redacción, página 06) 

Independiente-Entrega “Hidalgo nos une” impugnaciones contra validez de elección de diputados en 
algunos distritos: El TEEH recibió las impugnaciones a la declaración de validez de la elección de diputados locales en 

distritos de Tula, San Agustín Metzquititlán, Tizayuca y Jacala, elaborados por la alianza “Hidalgo nos une”. En cuanto a los 
comicios de gobernador las observaciones son al cómputo distrital en Tulancingo, Tula, Tepeji, Huichapan, Zimapán, San 

Agustín Metzquititlán, Tenango de Doria, Apan y Tizayuca. Según las actas de cómputo distrital en Tizayuca, la coalición 

opositora interpuso 25 escritos de protesta y en Actopan29, mientras que la colación “Unidos Contigo”, dos en el primer 
municipio y una en el segundo. En Tula “Hidalgo nos une” interpuso 20 escritos de protesta y “Unidos Contigo”, cuatro; en 

Zacualtipán la alianza que encabezó Xóchitl Gálvez registró una queja; y en Zimapán hubo nueve escritos de protesta de la 
coalición opositora. Después de agotar la instancia local, los juicios de inconformidad de la elección de legisladores locales 

serán resueltos en la V circunscripción plurinominal, del TEPJF. La impugnación de la elección de mandatario, después de 

pasar por la instancia estatal, será resuelta en la sala superior en caso de que los partidos políticos así lo consideren. De 
acuerdo con lo declarado por el presidente del TEEH Alejandro Habib, ante integrantes dl CCC, a más tardar los 

magistrados resolverán las impugnaciones el 20 de agosto, para dar margen de acción a la sala superior. El representante 
de la alianza Hidalgo nos une Ricardo Gómez, refirió que el grupo de abogados que trabajan para anular la elección de 

gobernador terminará el documento el jueves, fecha límite para presentar el escrito ante el tribunal. (Víctor Valera, página 

23) 
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Plaza Juárez-Gabinete de transición: “Sí habrá un equipo de transición, un equipo que me habrá de ayudar en estos 

meses, precisamente a organizar las giras, a organizar las reuniones de trabajo con los sectores productivos”, expresó 

Francisco Olvera, gobernador electo del estado de Hidalgo, en entrevista radiofónica, cuando se le cuestionó sobre los 
perfiles de las personas que podrían formar parte de su próximo gabinete;  aclaró que el definitivo será escogido hasta el 

2011, y se empezará con dicha elección  entre enero y febrero Explicó que los perfiles de lo que serán los  miembros del 
gabinete deberán de implicar a personas que tengan conocimiento del estado, además de tener experiencia y conocimiento 

de las áreas en las que habrán de colaborar, vocación por la transparencia y el servicio: “Hoy la gente va a estar muy 

atenta de cuáles son las conductas que habrá de realizar el próximo gabinete”. De igual manera, Olvera manifestó que se 
halla en proceso de programar el trabajo comprometido para delimitar los proyectos estratégicos que podrían detonar la 

economía local: “Habremos primero de identificar con mucha puntualidad y con más precisión los proyectos estratégicos 
que en cada región del estado son los que habrán de detonar la economía, el desarrollo local”, agregó que responderá a las 

demandas de todas las personas, incluso las que no votaron por él, además  volverá  a recorrer todo el estado con la 
finalidad de trabajar con representantes sociales y del sector económico. “Está claro que las personas que votaron por 

otras opciones también esperan respuesta de nosotros, y sus ideas y opiniones también habremos de recibirlas para 

incorporarlas en el próximo programa de gobierno” Por otro lado, y en relación que llevará con el actual gobernador Miguel 
Osorio Chong, Olvera Ruiz comentó lo siguiente: “Yo siempre he pensado que aquí nadie es hasta que es, yo ya tengo la 

constancia de mayoría, aclaro que las funciones inician hasta el primero de abril, por lo que habrá de ser muy cuidadosa, 
muy respetuosa mi relación con el actual gobernador, quien tiene la responsabilidad y el cargo hasta el último día del mes 

de marzo”, agregó que se  llevarán a cabo diálogos entre sí para lograr ver las tareas comunes con cuidado y respeto. 

Finalmente, el gobernador electo hizo un llamado a la paz y unidad en Hidalgo: “Ya quedó atrás la contienda electoral, el 
proceso para seleccionar al candidato a gobernador ya se terminó, hoy se trata de sumarnos, el estado requiere de la 

participación de todos, aquí todos los hidalguenses somos necesarios, importantes, todo mundo tiene algo que ofrecer, 
algo que dar, independientemente de la corriente política a la que se pertenezca” (redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Primero la impugnación después el dialogo: PRD: El presidente estatal del PRD Pedro Porras califico 

de tardío el llamado al dialogo y la unidad de parte del mandatario estatal señaló que por el momento la prioridad es el 
recurso de impugnación de la elección. “Lamentamos que sea hasta este momento que haga el llamado a la cordura, que 

no se hicieran tantas aberraciones, sin embargo, nosotros vamos a esperar a que terminen las impugnaciones y entonces 
una vez que sean resueltas tomaremos la decisión del dialogo”. Recordó que la última conferencia de la coalición se 

mencionó que el diálogo es correcto y benéfico para todos, sobre todo para el PRD, pues dijo, que su compromiso es 

contribuir para la gobernabilidad del estado a fin de traer desarrollos y beneficios palpables para los hidalguenses, no 
obstante enfatizó, que éste nunca se concreto. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Síntesis-Unidos Contigo-Preparados para enfrentar apelaciones: En la alianza Unidos Contigo no hay de que 
preocuparnos respecto a las impugnaciones presentadas por Hidalgo nos une para intentar revertir el resultado de las 

elecciones, ya que se trata de un derecho que se tienen para poder presentar sus inconformidades, aseguró el gobernador 
electo Francisco Olvera. De acuerdo con quien será el nuevo titular del poder ejecutivo estatal a partir del 1 de abril del 

2011, ante los juicios de inconformidad presentados por los partidos políticos PAN, PRD, Convergencia y PT que integran la 

alianza Hidalgo nos une, señalo que en su caso se encuentran listos para actuar en defensa de lo ganado ya en las urnas el 
pasado 4 de julio, que fue la gubernatura y la mayoría de las diputaciones locales. En este sentido manifestó que han dado 

seguimiento a cada paso que se ha dado al respecto y que no hay algo que realmente les preocupe, “por supuesto que 
nosotros estamos listos, hemos venido analizando todas las aristas del proceso y no tenemos nada de que preocuparnos y 

habremos de contestar en su momento, parte por parte, en espera de la mejor resolución de los tribunales, pero 

recordemos que en las urnas ya se precisó con claridad, amplitud y números claros y concretos, quien gano”. (Jaime 
Arenalde, página 4) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso llama a la unidad y dejar las elecciones atrás: Diputados locales de todas las fracciones hicieron 

un llamado a la “unidad” y exhortaron a las fuerzas políticas y a la sociedad en general a dejar atrás el proceso electoral y a 

seguir trabajando a favor del desarrollo del estado, aunque también reconocieron el pleno derecho de la oposición de 
acudir a los tribunales para someter a juicio lo que consideren ilegal. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

del estado, Roberto Pedraza Martínez, fue el primero en subir a tribuna para convocar a todos los actores sociales a 
enfrentar los retos que tiene Hidalgo, aunque también enfatizó que el que la oposición haya decidido impugnar las 

elecciones está en el marco de la ley lo consideró favorable para dar claridad al proceso: “eso da tranquilidad… las 
decisiones de los tribunales dan mayor certeza… ejerciendo sus derechos políticos, los candidatos partidos o coaliciones 

demandan la participación de los tribunales, es una garantía que nos otorgan nuestras instituciones”. El líder de los 

legisladores expuso: “es el momento de la unidad, el estado de Hidalgo tiene muchos retos que enfrentar y es necesario 
que sumemos el esfuerzo de todos para salir adelante. La unidad debe ser nuestro símbolo y nuestra fortaleza, el desarrollo 

de nuestro pueblo no se logra sólo con buenas intenciones, sino con el trabajo constante y persistente, la jornada electoral 
que nos ha manifestado madurez y civilidad, eso nos alienta, pero también nos exige mayor compromiso”. “Los momentos 

transcendentales para renovar la gubernatura y el Congreso local, como son la elección y el escrutinio, han quedado atrás, 

y de ello los hidalguenses debemos sentirnos muy satisfechos, la participación ciudadana, la pluralidad que refleja en sus 
decisiones, la libre expresión de las ideas, la responsabilidad y el compromiso son la materia prima de una democracia”, 

manifestó.  A este llamado se unieron diputados de las fracciones parlamentarias de los partidos Nueva Alianza, a través 
del diputado Baltazar Torres Villegas, de la Revolución Democrática por conducto de Napoleón González Pérez, y Acción 

Nacional en voz de la coordinadora de la bancada Alejandra Villalpando Rentería. “Es necesario el llamado de unidad para 
seguir caminadazo en paz”, comentó Napoleón González. (Misael Zavala, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca paga 400 mil pesos a dos asesores: De julio de 2009 a abril de este año, el ayuntamiento de 

Pachuca gastó 399 mil pesos en servicios de auditoría y asesoría técnica para dos personas físicas: Adrián del Arenal y 
Gonzalo Badillo, siendo los primeros proveedores por honorarios que trabajan para el municipio. De acuerdo con una 

solicitud ingresada el 9 de junio al órgano de transparencia, foliada con el número 1119 del año 2010, y que fue respondida 
el 6 de julio, el ayuntamiento aclaró que en anteriores administraciones no existían este tipo de pagos por la prestación de 

servicios. “En el año 2007 y 2008 no se contaba con personal pagado bajo el régimen de honorarios”, refiere el informe. 

Según el documento, quien ha obtenido la mayor parte de este ingreso ha sido Lucas Adrián Del Arenal Pérez, quien de 
manera bimestral ha percibido un ingreso de 75 mil pesos, sumando hasta el corte de mayo, 300 mil pesos. El documento 

cita que el contrato está vigente y fue pactado por la actividad de “prestación de servicio de auditoría administrativa”. El 
primer pago correspondió al periodo de junio y agosto de 2009; el segundo se realizó por el trabajo de septiembre a 

noviembre. Empezando enero y febrero, Del Arenal Pérez volvió a cobrar 75 mil pesos, a la vez que el último pago, por la 
misma cantidad, se expidió por marzo y mayo de este año.  Por su parte, Baldomero Gonzalo Badillo Alfaro, recibió entre 

abril y septiembre del año pasado un ingreso por honorarios que alcanza 99 mil pesos derivado del “servicio de asesoría 

técnica y administrativa de la dirección de alumbrado público de la Secretaría de Servicios municipales”, de acuerdo a la 
respuesta de Transparencia. Además Gonzalo Badillo fue ex director del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 

del Estado de Hidalgo en Pachuca. En el pasado proceso electoral, Lucas Adrián Del Arenal, ex delegado de la Secretaría de 
Economía en Hidalgo a nivel federal, fue acusado por parte del presidente estatal de Acción Nacional al denunciar que 

apoyó abiertamente a la entonces candidata a diputada federal, Carolina Viggiano Austria. Gonzalo Trejo Amador también 

lo acusó de cobrar sin trabajar en el ayuntamiento capitalino con un sueldo mayor a los 22 mil pesos.“Todos sabemos el 
trabajo que realiza para el PRI y sus intentos fallidos por desestabilizar la coalición 'Hidalgo Nos Une'. No tiene calidad para 

hablar en nombre del panismo hidalguense y que todos los señalamientos que hace son a título personal”, comentó Trejo.  
En dicho documento expedido por la dirigencia panista, el presidente estatal aseguró que Adrián del Arenal Pérez no es 

militante del blanquiazul, pues explicó que desde hace un año fue expulsado por el Comité Directivo Estatal.  

Morosidad en préstamos 

••• Los negocios beneficiados por el fondo de apoyo al micro empresario del ayuntamiento capitalino han dejado ver 

morosidad en sus pagos.  El fondo, ha apoyado a 155 microempresas por un monto que suma 4 millones 695 mil pesos, 

observando en dicha dispersión que aún se contaba con un capital de 305 mil pesos listos para aplicarse en los negocios 
necesitados de capital para mejorar su liquidez aunque el mismo no se otorgó porque la anterior Secretaria de Desarrollo 
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Económico, Laura González Alvarado, afirmó que este se había terminado.  De acuerdo con la información proporcionada 

por el ayuntamiento capitalino, hay 4 empresas que observan alto grado de morosidad en sus pagos para cubrir la 

obligación contraída con el municipio; otras 62 presentan una morosidad regular y de las restantes, 89 tienen morosidad 
baja. (redacción, página 10) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Los triunfos se defienden en tribunales: PAN: Legisladores panistas afirmaron que las elecciones se ganan 
en las urnas y se defienden en los tribunales, por lo que es innecesaria la advertencia de la lideresa nacional priista, Beatriz 

Paredes, de que no negociará ninguno de los triunfos de su partido. Un día antes, Paredes aseveró que no negociará la 
victoria que obtuvo su partido en algunos estados durante los comicios del pasado 4 de julio, como Hidalgo, Durango y 

Veracruz, y consideró “grave” que el PAN se base en la desacreditación en la etapa poselectoral.  Incluso, señaló que en 

2006 Felipe Calderón obtuvo el triunfo por una diferencia seis veces menor a la que ostenta el candidato priista Javier 
Duarte en Veracruz. Al respecto, Gustavo Madero, coordinador de la bancada panista en el Senado, calificó de 

desafortunada e innecesaria la advertencia de la lideresa priista, al subrayar que efectivamente las elecciones “se ganan en 
las urnas y se defienden en los tribunales”.  Rechazó que el PAN se haya prestado a cualquier negociación y consideró que 

Paredes pudo haber caído en un “lapsus línguae”. “Los triunfos no se negocian; los triunfos se logran, se ganan en las 

urnas y se defienden en los tribunales”, insistió.  Por ello, agregó Madero, diría que fue una declaración poco afortunada, 
innecesaria y que no aporta ninguna condición adicional a lo que ya todos saben. — ¿Por qué acusa el PRI que hay una 

negociación y que lo están presionando? —A mí me extrañó mucho esa declaración, porque en ningún momento hemos 
estado pensando en negociar, pero sí en defender lo que se ha logrado por la vía institucional del conteo de votos y 

también de los tribunales, que éstos resuelvan las impugnaciones que se van a presentar. Pero el camino de la negociación 
creo que fue un lapsus línguae donde la traicionó (a Paredes) el subconsciente.  Dijo que el PAN en Veracruz no está 

reconociendo el conteo y está documentando todas las irregularidades que se presentaron para que éstas se puedan 

atender en las instancias pertinentes, “porque lo que se vivió el 4 de julio en Veracruz dejó muchas dudas sobre la equidad 
del proceso electoral”. Recordó que hoy es práctica normal que los partidos recurran a los tribunales y eso no implica que 

se esté negociando, porque en ningún momento el PAN ha insinuado o pedido una cosa así, que sería no sólo 
improcedente, sino antidemocrático. Por su parte, el vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Carlos Alberto 

Pérez Cuevas, respondió a Paredes que el triunfo de la elección presidencial de 2006 fue determinado por el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial, por lo que la diferencia de tres por ciento a favor del PRI “se va a respetar cuando sea un 
tribunal el que determine que esos datos existen, que son reales y que están sustentados en actas”. Refirió que recurrir a 

la impugnación ante el tribunal “es una etapa y no se ha agotado”, por lo que defendió el derecho de su partido a pelear el 
triunfo en esa entidad. 

- Claves 

Con toda la fuerza 

• Beatriz Paredes, lideresa nacional del PRI, aseveró el lunes que “no hay estira y afloja” en los resultados de las elecciones 

de Veracruz, donde triunfó su candidato Javier Duarte. 

•”Lo vamos a defender con todos los instrumentos legales y con toda la fuerza de nuestro partido, las elecciones en el 
Comité Ejecutivo Nacional que preside Beatriz Paredes no se negocian”, advirtió. 

• Reunidos para manifestarle su apoyo a Javier Duarte, dirigentes priistas aseguraron que la guerra sucia quedará en el 
anecdotario, pues las acusaciones de injerencia contra el gobernador Fidel Herrera no se han demostrado. (redacción, 

página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que no falta mucho tiempo para que al director general de Gobernación en la región de Zimapán, Francisco Mayorga, se le 

reconozcan sus “conocimientos” políticos puestos en marcha en aquel distrito del estado durante el pasado proceso 

electoral, lo que permitió convertir en diputada a la imposible de Liliana Oropeza Olguín. De esa manera Paco Mayorga 
siente tener los méritos suficientes para llegar a la subsecretaría de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno estatal, 

oficina que actualmente ocupa Efraín Ramírez.  

que Maribel Ayala Villegas, representante del Colegiado de Asuntos Laborales de Niveles Especiales de la Sección 15 del 

SNTE, sólo busca favorecer a sus amigos y familiares, dejando a un lado la atención al gremio al que pertenece y se 
supone debe servir.  

que a propósito del SNTE se sabe que su ex dirigente, Móisés Jiménez Sánchez, estuvo operando políticamente en favor de 
la coalición PAN-Panal… pero no en Hidalgo, sino en su región natal, que es Huauchinango, Jicotepec de Juárez y Necaxa, 

en Puebla, todo en favor del actual gobernador electo, Rafael Moreno Valle. De ahí su ausencia en las campañas priistas de 
la entidad.  

que el jefe del grupo La Joya, Darío Pérez González, ya comenzó a buscar culpables del fracaso en los distritos I y II de 
Pachuca. Por ello ya dispone de un grupo de burócratas, quienes gozan de todas las facilidades para revisar seccional por 

seccional y de esa manera conocer qué líderes de organizaciones sociales y de la estructura del PRI no cumplieron con su 
trabajo.  

que mal comenzó su trabajo político Aldo Viggiano, pues era el responsable de movilizar las redes sociales en favor del 
Partido Revolucionario Institucional en Pachuca, algo en lo que evidentemente fracasó. Ahora sí que su carrera oficial en el 

partidazo la comenzó con el pie izquierdo.  

que quien anda como loco tratando de granjearse simpatías y apoyos en San Felipe Orizatlán es Manuel Rivera Fernández, 

amigo cercano del alcalde Manuel de Jesús Morales Palacios. Rivera, contratista a quien conocen como el Loco, ya comenzó 
a distribuir cubetas de plástico con su foto para lograr posicionarse en las próximas elecciones internas del tricolor rumbo a 

la contienda por las presidencias municipales. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que a quien le salió el tiro por la culata con los antorchistas fue al diputado local Mauricio Corona. Dicen que ayer, a la 
sesión del Congreso arribó el grupo de campesinos manejados por Guadalupe Orona, quienes fueron a exigir que les 

cumplan con lo prometido en sus comunidades y que cuando el diputado suplente del PRI quiso manejar la situación, los 

antorchistas lo dejaron hablando solo, no le hicieron caso y el legislador pasó el oso de su vida.  

Que luego de las elecciones a gobernador y diputados hay quien dice que van a empezar a rodar las cabezas de los 
dirigentes de los institutos políticos que no funcionaron.  

Para empezar, la perredista Teresa Samperio ya comenzó el fuego amigo contra Pedro Porras y propuso a Isidro 
Pedraza, quien por cierto quería ser ¡gobernador! Pero lo más feo es que dijo que el PRD necesita un líder y que además 

sea inteligente. Pues ¿qué habrá querido decir? 

Que el foro económico Tlaxcoapan 2010 fue todo un fiasco, pues dicen que la cancelación de Enrique Peña Nieto para 

leer un discurso echó todo abajo y ya nadie quiso ir, más que el edil de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles, y el 
propio anfitrión, José Antonio García. Lo bueno es que los ediles tiene su autoestima hasta las nubes, pues aseguran que 
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su foro económico cada vez se va pareciendo más al de Davos, Suiza. 

Que a menos de un año para la elección de alcaldes, en Pachuca ya pusieron a remojar el arroz. Dicen que ya comienza a 
sonar la tercia priista Federico Hernández Barros, Carolina Viggiano y Alfredo Bejos. Aunque a los tres los cobija el 

mismo regazo, dicen que entre hermanos son las peores peleas y basta recordar que Barros es suplente de Carolina en 
la diputación federal y fue coordinador de asesores del góber, pero Viggiano consiguió los mayores recursos para el 

estado y es consentida del gobierno, y Alfredo Bejos… este, él es buena onda. 

Que por fin salió a la luz pública que uno de los más consentidos del PRI es el que se dice ser panista de hueso azul, 

Adrián del Arenal. Dicen que está tan consentido por la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, que le ha pagado 300 
mil pesos por una supuesta “auditoría administrativa”, mientras que a un tal Baldomero Badillo le pagó 99 mil pesos por 

“asesoría técnica”. Con esto, se aclara el porqué de las grillerías electorales. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Hasta el momento no tenemos ninguna escuela donde se den clases de inglés en los primeros años. Si hay clases es 

porque las clases los pagan los padres de familia.” 

Mirna García, líder sindical de los maestros en Hidalgo, sobre la propuesta de que las escuelas indígenas sean trilingües.  

“Nos unimos a este exhorto a la unidad, yo quiero hacer mención de que la sociedad mexicana debe de ir evolucionando, 

debemos de ir en un camino hacia el avance.” 

Alejandra Villalpando, diputada local por el PAN, sobre el llamado que hizo el gobernador del estado a dejar las 
elecciones atrás. 

“Necesitamos un presidente como Isidro Pedraza porque es una persona inteligente, muy trabajadora, con liderazgo. Sería 
un buen candidato a liderar al PRD.” 

Teresa Samperio, integrante del PRD, sobre el destape de Pedraza para dirigir al sol azteca. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- Jesús Ángeles, encargado de  la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca, aseguró 
que no sabe si será o no ratificado como titular de la dependencia, ya que todavía ésta se encuentra acéfala, después de 

que Laura González solicitara su renuncia para participar en las elecciones del pasado 4 de julio. El funcionario municipal 
dijo que la decisión recaerá totalmente en la alcaldesa Geraldina García… (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: Ahora que el PRI ya no tendrá la mayoría absoluta en el Congreso estatal, partidos opositores 

se cotizarán alto y venderán caro su amor…(Redacción, primera plana). 

Crónica-Grillerías:  

 
Mineral de la Reforma: Los malos resultados electorales obtenidos en el distrito Pachuca II, son responsabilidad, según 

los analistas del tricolor, del alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla. Sin embargo, esta versión simplona de la 

derrota, no ha sido aceptada en la sede del partido ya que hay evidencias de que el grupo político que encabeza la ex 
alcaldesa y legisladora local Lupita Baños, operó en contra de sus correligionarios ya que tiene serias diferencias con ellos, 

de la toma de decisiones. Lo cierto es que cualquiera que sea la razón por la cual el tricolor perdió ese distrito, nadie 
acepta la responsabilidad de la operación política en ese lugar y hasta la fecha no hay una versión oficial del fracaso… 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

(redacción, página 02) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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